
Compte rendu du COPIL DD du 26/09/2019 

 

- Point sur le tri au lycée 

Salle des professeurs : 

- beaucoup d'erreurs de tri, peau de bananes avec le papier... 

 - remettre des boîtes à brouillons  

- les seaux de compostage et de marc de café ne sont plus pris en charge 

par les enseignants. 

Salles de classe : 

- Vérifier que dans chaque salle, il y a bien une bannette pour le tri papier et 

que les consignes sont claires surtout pour les nouveaux élèves et 

enseignants. 

Tri 3 flux à l'extérieur des bâtiments : 

Les affiches sur les couvercles sont devenues illisibles, les refaire et les 

changer avec des élèves lors des ateliers. 

Parvis : chaque jour l'agent qui nettoie le parvis retire des poubelles de 

nombreux emballages mélangés avec des mégots et des papiers, et c'est 

environ 100 litres de déchets qui ne sont pas triés et qui se retrouvent en 

centre d'enfouissement avec les ordures ménagères. 

Question : serait-il possible de déposer, sur le parvis, une poubelle trois flux, 

voir un bac jaune, pour qu' un maximum d'emballages soient triés ; une 

communication sera nécessaire. 

Machine à café : 

Les touillettes en plastique distribuées avec les boissons chaudes que l'on 

retrouve un peu partout au sol seront interdites au 1er janvier 2020. 

Renseignements pris auprès du prestataire, elles seront bien remplacées 

par des touillettes en bois composables.  



- Propositions de collecte (voir affiche page suivante) 

L'association neurofibromatoses propose de collecter les stylos usagers 

marqueurs, feutres, stabilos... 

Quatre cartons de collecte rouges avec des points noirs (coccinelles) seront 

disposés prochainement dans différents lieux : 

- salle des professeurs 

- vie scolaire 

- Administration  

-  CDI 

Chaque fois que nous aurons récupérer 20 kg, nous ferons un envoi prépayé 

à l'association. 

Nous pouvons ainsi alléger nos poubelles tout en faisant une bonne action. 

                                                   

 



-

proposition  

 



Proposition de recyclage des mégots (voir documents page 

suivante) 

Face à la quantité de mégots jetés par jour, et afin d'améliorer l'image de notre 

lycée éco responsable, de faciliter le travail des agents, la société MEGO! 

propose son savoir faire en matière de collecte, traitement et recyclage des 

mégots. 

Cette start-up située près de Nantes traite et valorise les mégots pour fabriquer 

du mobilier urbain. 

Le comité de pilotage propose de faire une demande de devis uniquement pour 

la partie collecte et recyclage des mégots. La partie sensibilisation pourrait être 

faite en interne par la vie scolaire. 

Des cendriers de poche écologiques personnalisés avec le logo du lycée 

pourraient être distribués, c'est un petit geste pour la planète qui n'est pas si 

compliqué. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ECO MEGO      :      UNE SOLUTION COMPLÈTE 

 

DIAGNOSTIC PAR POINT DE COLLECTE   

Nous intervenons pour analyser votre structure afin de définir vos besoins. Nous 
déterminons un nombre de cendriers ainsi qu’une estimation du nombre de mégots qui 
devront être collectés. 

INSTALLATION DE BORNES ECOMEGOT 

Nous vous proposons des cendriers EcoMégot. Nos cendriers* solidaires sont fabriqués par 
un chantier d’insertion local. Un cendrier acheté correspond à 7 heures d’insertion pour 
une personne éloignée de l’emploi. Ils sont 100 % français, 100% artisanaux et résistants.     

SENSIBILISATION DES USAGERS 



Pour atteindre le zéro mégot, nous mettons à votre disposition une campagne de 
sensibilisation digitale et print au sein de votre structure. Nous animons également des 
ateliers de sensibilisation en face à face ou des formations par téléconférences. 

COLLECTE VERTE      

Nous mettons en place un format de collecte que nous construisons ensemble et qui 
diminue au maximum notre impact carbone*. Deux forfaits s’offrent à vous : 

Forfait 1 : Une collecte en direct. On s’occupe de tout ! EcoMégot prend en charge la 
maintenance et la propreté des cendriers. 

Forfait 2 : Une collecte par rotation de bidons de stockage que nous vous mettons à 
disposition. 

VALORISATION MATIÈRE DES MEGOTS 

Nous avons engagé depuis Janvier 2018 une filière de Recherche & Développement pour 
déterminer une technique de dépollution à 100% des mégots afin de recycler les trois flux : 
le tabac, le papier et le filtre. Les mégots que nous collectons sont utilisés pour faire les 
tests. Ainsi, vous contribuez au développement d’une nouvelle filière innovante et unique. 
Nous pouvons également vous proposer une alternative immédiate de valorisation 
énergétique.  

RAPPORT D’IMPACT 

Chaque année, un rapport d’impact environnemental et social retraçant le bilan de votre 
engagement vous sera remis.  Nous vous garantissons une transparence totale sur la filière 
ainsi qu’une traçabilité de vos mégots. 

  



Un point sur les ruches : 

Vente du miel du lycée : environ 15 pots de 500g. 

Après discussion avec Mme Dervé et M Relion, le COPIL décide que l'opération se déroulera 

avec leurs élèves, sous le patio avant les vacances de Noël, qu'elle sera limitée à un pot par 

personne et que ce sera les premiers qui seront servis. 

L'argent de la recette servira à réinvestir dans les ruches. 

 
Compte rendu du rucher Blaise Pascal : année scolaire 2018-2019 
 
28 aout 2018 : 
-récolte de 28 kg de miel avec le personnel et leurs enfants. 
 
Septembre 2018 :  
 - Mise en pot du miel récolté fin août par les élèves de CAP 1 accompagnés de Mme Dervé. 
- Distribution d'un pot de 500g à toutes les personnes qui ont participées au projet 
participatif pour l'achat d'un essaim. 
 
Le 31 novembre 2018 : retour des ruches déplacées le 17/07 à cause du frelon asiatique . 
 
21 décembre 2018 : journée des cultures 
- présentation de la vie de l'abeille et dégustation de miel. Organisation d'un quiz avec 8 
pots de miel à gagner, 4 pots de 250g par groupe inscrits. 
 
01 et 02 mars 2019 : portes ouvertes  
- présentation du développement durable et dégustation de miel. 
 
30 avril 2019 : récolte de miel de printemps: 
Deux classes ont participé à la récolte, les CAP 1 et les 1ére L accompagnées de M. Relion,  
Mme Leroueil et Mme Menut. (voir article Courrier de l'ouest site du lycée).  
La matinée a commencé par une vidéo sur la vie de l’abeille, puis la récolte du précieux 
liquide. 
L’après midi, la classe de 2de Vente accompagnée de Mme Dervé a fait la mise en pot des 
21 kg de miel. 
Un pot a été mis à disposition dans chaque service pour une dégustation. 
 
07 juin 2019 
Dernier jour de classe : récolte avec les 1éres STMG accompagnées de Mme Rodier. 
5 kg ont été récoltés, Françoise Denis-Poizot a fait la mise en pot. 
 
CA du 25 juin 2019 
Il a été convenu de vendre du miel (personnel et élèves) à 11 euro le kg avec DLC courte. 



 
Au fil de l'année 
- Présentation du lycée éco-responsable et échange avec dégustation de miel, avec les 
correspondants allemands, italiens, tchèques, irlandais. 
Un pot de 250g est donné à chaque délégation. 
 
Autre : du miel est à disposition pour les menus à la restauration scolaire. 
 
Des nouvelles des ruches : 
Pas de miel d'été, les fleurs ont brulé au soleil, la nature s'est mise au repos. A cause de la 
sécheresse, les abeilles souffrent énormément du manque de nourriture et ont du mal à 
constituer leur réserve d'hiver. A la dernière visite, la ponte est repartie et le couvain fermé 
est beau. Il faudra être vigilent pour que les colonies passent l'hiver et voir s’il faut acheter 
du sirop pour les nourrir. 
 
26/08/19 : Déplacement des ruches à l'extérieur de Segré à cause des attaques de frelons 
asiatiques. 
 
Jean-Marie Denis 

 

Questions diverses : 

Repas végétarien 

Trois élèves de 1ère C demandent s'il serait possible de proposer au self des menus 

végétariens en remplacement des 3 choix de viande par jour. 

Au 01 novembre 2019, une expérimentation de 2 ans devait avoir lieu avec obligation de 

servir un repas sans viande ni poisson, une fois par semaine dans tous les restaurants 

scolaires. 

En attente de circulaire, d'une demande de la Région, le lycée n'est pas tenu à cette 

obligation. 

Le gestionnaire précise que l'on peut essayer de s’améliorer, d’augmenter l'offre en 

protéines végétales, et qu'il ne souhaite pas que les cuisines achètent des produits déjà 

transformés. 

 

Compensation carbone 

 
Mme Bouteiller propose au comité de s'investir dans le projet européen Erasmus+ qui va 

démarrer, centré sur le bien-être. Nous accueillerons en décembre différentes délégations 



et nous avons pour mission de démontrer que l'environnement local peut influer sur le 

bien-être des élèves et personnels. 

Les usagers peuvent rembourser leur émission de carbone en investissant dans un projet 

durable et écologique. 

Le COPIL propose de réfléchir à une action réalisable sur le site du lycée. 

 

Présentation de la bande à dédé 

 

La bande à Dédé constituée d'élèves volontaires c'est : 

Mise en place d’ateliers pratiques, appuyés de travaux de communication et de valorisation 

ad hoc, selon 3 axes de travail : 

 Biodiversité (valorisation du refuge LPO, aménagements naturels, agroécologie, suivi 
des ruches…) 

 Gestion des ressources (lutte contre le gaspillage : énergie, eau, nourriture, recyclage 
des déchets, transport) 

 Changement d’échelle (sortie, partenariat, conférence, diffusion radio, projection, 
tenue de stand, …) 

 
Projet jardin bio & participatif avec la Bande à Dédé & les 3ème prépa métiers : 

 Création de zones de cultures variées avec ou sans travail du sol (lasagne, grelinage, 
…) 

 Mise en place de bordure en matériaux naturel ou de récupération (plessage, palette, 
…) 

 Mise en place de diverses cultures : aromatiques, légumes, fleurs, petits fruits, 
fruitiers … 

 Suivi des cultures : semis / bouture, plantation, entretien, récolte, … 
 Création d’aménagement favorisant les auxiliaires (hôtel à insectes, bande fleuries, 

haie, …) 
 Démarchage auprès de partenaire pour solliciter des interventions, dons de 

matériaux…  
 Transformation et mise en vente et /ou troc des produits bruts ou transformés (sachet 

de graines, plants fleurs et légumes, confitures, plantes séchées, hôtel à insectes, …) 
 Valorisation des travaux (chronique radio, affichage, article presse, site web, ...) 

 


